

Die Errichtung des neuen Theaters, das wir der Gnade unserer glorreichen Landesheerrschaft, und dem Eifer einiger Patrioten zu danken haben, die das öffentliche Vergnügen für ihr eignes halten, und gewohnt sind ohne Eigennuß edel zu handeln, macht unsrer Nation Ehre, wenn man sie auch nur nach dem äußerlichen Glanze beurtheilen wollte, den ein gesitteter Staat durch öffentliche Gebäude erhält. Regelmäßigkeit, Ordnung, perspectivische Richtigkeit, Pracht ohne Kosten der Einfalt, Wahl und Neuheit in der Decoration, Geist und Erfindung in dem Entwurf, und Stärke in der Ausführung allegorischer Gemälde, hat sich hier vereiniget, ein Monument des deutschen Geschmacks aufzurichten. Wir berufen uns hierinn auf das Urtheil der Kenner, und auf die Empfindung derer, die nicht von Vorurtheilen